

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume VIII.

15 Janvier 1898,

Numéro 22.

---

---

## LETTRE ENCYCLIQUE

DE

# N. T. S. P. LÉON XIII

PAPE PAR LA DIVINE PROVIDENCE.

AUX ARCHEVÊQUES, AUX ÉVÊQUES, ET AUX AUTRES  
ORDINAIRES DE LA CONFÉDÉRATION CANADIENNE,  
EN PAIX ET EN COMMUNION AVEC LE SIÈGE  
APOSTOLIQUE.

*A nos Vénérables Frères les Archevêques, les Evêques et les  
autres Ordinaires de la Confédération Canadienne,  
en paix et en communion avec le Siège Apostolique.*

**LEON XIII PAPE,**

Vénérables Frères, salut et bénédiction apostolique,

En vous adressant aujourd'hui la parole,— et Nous le faisons d'un cœur tout aimant — Notre pensée se porte d'elle-même à ces rapports de mutuelle bienveillance, à ces échanges de bons offices qui ont régné de tout temps entre le Siège Apostolique et le peuple canadien. A côté de votre berceau même on trouve l'Eglise et sa charité. Et depuis qu'elle vous a accueillis dans son sein, elle n'a cessé de vous tenir étroitement embrassés, et de vous prodiguer ses bienfaits. Si cet homme d'immortelle mémoire, qui fut François de Laval Montmorency, put accomplir les œuvres de si haute vertu, et si fécondes pour votre pays, dont furent témoins vos ancêtres, ce fut assurément appuyé sur l'autorité et sur la faveur des Pontifes romains. Ce ne fut pas non plus à d'autre source que prirent origine et que puisèrent leur garantie de succès, les œuvres des évêques subséquents, personnages de si éclatants mérites. De même encore, pour remonter à la période la plus reculée, c'est bien sous l'inspiration et à l'initiative du Siège Apostolique que de généreuses cohortes de missionnaires apprirent la route de votre pays, pour lui apporter, avec la lumière de